

Sectorial Bancos Panamá

Durante los últimos años, el sector bancario panameño ha evolucionado constantemente como resultado del nivel de complejidad de sus operaciones, sobre todo en este último año derivado de la crisis económica y sanitaria ocasionada por los efectos de la pandemia Covid-19. La Superintendencia de Bancos (SBP) se mantiene siempre en constante monitoreo con el fin de asegurar y fortalecer la competitividad del Centro Bancario Internacional (CBI) con la intención de atraer nuevos inversionistas, y al mismo tiempo garantizar la correcta supervisión de este y que las regulaciones correspondientes sean aplicadas de manera correcta.

Actualmente, el CBI se encuentra conformado por 44 bancos de licencia general, es decir aquellos bancos que están autorizados para llevar sus negocios dentro del territorio panameño y en el extranjero, y 23 bancos con licencia internacional, los cuales están autorizados para dirigir transacciones en el exterior desde una oficina local. Es importante mencionar que, el uso del dólar norteamericano como moneda de curso legal, ha resguardado al CBI de los efectos derivados de las crisis financieras que han impactado en la mayoría de los mercados y sistemas financieros del mundo, logrando mantener un sistema financiero bastante estable a lo largo del tiempo.

Con el objetivo de proteger la estabilidad financiera del país, la Superintendencia de Bancos ha emitido una serie de diferentes acuerdos y modificaciones a las regulaciones y lineamientos aplicables a las entidades bancarias, flexibilizando las exigencias sobre riesgos de créditos tomando en cuenta las condiciones y circunstancias de cada crédito. Adicionalmente, se busca fortalecer y brindar mayor estabilidad al sistema financiero, principalmente en materia contable, de riesgos y de prevención de blanqueo de capitales, financiamiento del terrorismo y financiamiento de la proliferación de armas de destrucción masiva.

Respecto a la situación financiera del sector a junio del año 2021, la cartera crediticia del CBI representa el principal rubro de los activos con un 55.16% de participación. El 73% de los préstamos fueron otorgados en el mercado local, y el 27% restante al mercado extranjero. Por otra parte, el índice de cartera vencida se situó en 1.98%, reflejando una cartera de crédito estable gracias a la adecuada gestión y evaluación por parte de las entidades bancarias respecto a la colocación de créditos. Por último, las provisiones del sistema financiero aumentaron aproximadamente en un 47.3%, mostrando la posición conversadora de los bancos en cuanto a la colocación de créditos y, derivado de este aumento, la cobertura sobre la cartera vencida se ubicó en 164.5%.

En cuanto a los índices de liquidez legal y adecuación de capital exigidos por La Superintendencia de Bancos, los cuales son de 30% y 8% respectivamente, estos se situaron por encima con un resultado de 62.2% respecto a la liquidez legal y un 16.4% respecto a la adecuación de capital, reflejando la capacidad del sistema para hacer frente a los riesgos implicados en las operaciones de crédito e inversión.

Haciendo referencia a los resultados del sistema bancario a junio del año 2021, estos presentaron una disminución en las utilidades e indicadores de rentabilidad como consecuencia directa de la reducción de los ingresos. Esto se debe principalmente por el impacto negativo de la pandemia Covid-19 sobre la capacidad de generación de ingresos por parte de las diferentes entidades bancarias. Además, las utilidades del sistema se ven afectadas por las disposiciones de la

Superintendencia de Bancos de realizar mayores provisiones para hacer frente sobre cualquier deterioro de la cartera de créditos como consecuencia de los efectos de la pandemia.

Tras un análisis detallado, aún se puede observar los efectos de la pandemia en las cifras al cierre de junio 2021 del sistema financiero, el cual sigue manteniendo una posición bastante conservadora respecto a la colocación de créditos, sobre todo en aquellos sectores económicos más golpeados por la crisis sanitaria, como lo es el caso del sector construcción y el turismo. Se espera una moderada recuperación al finalizar el año 2021 como resultado del plan de vacunación en el país y la reactivación paulatina de los diferentes sectores económicos.

Información de Contacto:

Juan Carlos Quiñónez
Analista de Riesgo
M jquinonez@ratingspcr.com

Donato Rivas
Analista Principal
M drivas@ratingspcr.com

Oficina Guatemala

Km. 22.5 Carretera a El Salvador
Plaza Portal del Bosque Torre I
Oficina 4E
T (502) 6635-2166

Oficina Panamá

Urbanización San Francisco
Edificio Quartier, No. 2C
Ciudad de Panamá
T (507) 203-1474

Referencias

- Superintendencia de Bancos de Panamá (2021)
- Instituto Nacional de Estadística y Censo de Panamá (2021)